
¿Cómo te llega esta afición al Tiro Olimpico? 

 

Bueno, todo comenzó hacia enero de 2013 cuando mi madre y yo 

decidimos como regalo de cumpleaños, regalarle a mi padre un 

bono de prueba para que pudiese tirar en el campo de tiro de 

Aizoain. Las armas de por sí nos atraían tanto a mi padre como a mí 

por el tema de los videojuegos. Total que cuando mi padre ya se 

hizo socio del campo de tiro, al final yo también fui arrastrada a ese 

mundillo, y se convirtió en nuestro gran hobby y deporte. 

 

¿Desde cuándo llevas compitiendo? 

 

Desde 2013, un año después de hacerme socia en este deporte de 

tiro olímpico. Al principio me aterrorizaba la palabra “competición”, 

pero a los pocos meses, varias personas (tiradoras y no tiradoras) 

me convencieron e insistieron que me lo tomase como si de un 

entrenamiento se tratara. Y desde ahí, perdí mi miedo y ahora hago 

lo posible por ganar incluso el Premio de la Regularidad. A día de 

hoy he competido dos veces en el Campeonato de España, en 

Mollet del Vàlles (Barcelona) y Madrid; y a la espera de más 

nacionales. 

 

¿Es este un deporte caro? 

 

En mi opinión que sea caro, me parece algo un tanto relativo. Las 

armas son caras si las compras nuevas, pero existe la posibilidad 

de adquirirlas de 2ª mano, y después está la munición, que en aire 

es barata. Aunque en armas de fuego se incrementa bastante, 

excepto el calibre del 22. 

 

¿Cuál es tu modalidad? 

Yo me dedico especialmente a aire comprimido con Pistola 

Neumática, pero desde que cumplí la mayoría de edad, decidí 

sacarme al momento la licencia F tanto para arma corta como larga, 

y ahora también entreno las modalidades Standard y Fuego Central 

con mi pistola del calibre 22rl Feinwerkbau, y alguna que otra vez la 

de 9mm.  

 

¿Alguna modalidad se te atraganta un poquito que las demás? 

 



Sí. La de 9mm. Como de la mayoría de la gente que he escuchado 

sus experiencias personales con esa modalidad, opinan al igual que 

yo. 

 

¿Tienes algún arma favorita? 

Sí que la tengo. Es la Mauser C96, una pistola alemana 

perteneciente, entre otras, a la Segunda Guerra Mundial. 

Curiosamente la conocí por unos de mis videojuegos favoritos, el 

Resident Evil 4. Y de hecho tenemos una réplica en casa. 

 

Además de puntería, ¿qué necesita una buena tiradora? 

 

Aparte de una adecuada preparación física, necesita concentración, 

mucha concentración. Siempre en el tiro se implica un 50% de 

técnica y otro 50% de psicología. Pero esto último es lo que más 

nos pasa factura a todos los tiradores. Y todos nos sabemos muy 

bien la teoría, pero lo difícil es llevarlo a la práctica. 

 

Un arma no se le puede dar a cualquiera. Aparte de las preceptivas 

licencias, ¿Son muchos los permisos necesarios para acceder, 

poseer y transportar armas de este tipo? 

 

No, simplemente se trata de realizar un examen teórico-práctico 

para sacarte la mayor parte de las licencias, otras sólo necesitan un 

examen teórico y otras incluso acceder a ellas sin más. Y para 

transportarlas del domicilio al campo de tiro o a los diferentes 

lugares de competición, una guía de pertenencia y circulación del 

arma. 

 

¿Te ha ocurrido alguna vez alguna anécdota en este sentido? 

 

La verdad es que hasta la fecha no me ha ocurrido nunca. 

 

¿Qué tipo de controles se realizan a las personas que, como tú, se 

quieren dedicar al tiro? (físicos, psicológicos) 

 

Se realiza un control médico y psicológico en un centro de 

reconocimiento médico. 

 

¿Cuánto tiempo le dedicas a la semana a los entrenamientos? 



 

No todo el que quisiera, ya que entre los estudios y las prácticas no 

puedo ir entre semana. Antes sí que iba más a menudo y no fallaba 

ningún viernes, era mi recompensa de la rutina de la semana. 

 

¿Qué aporta el tiro a tu vida cotidiana? 

 

Sobre todo bienestar. Me ha aportado muchas nuevas amistades, 

también muchos conocimientos y buenos consejos de otros 

tiradores. 

 

¿Qué hace Cristina Gondán cuando no entrena o compite? ¿Cuáles 

son tus otras aficiones? 

 

Termino en un mes y medio las prácticas del Grado Superior de 

Turismo, y en mi tiempo libre salgo con mis amigos todos los fines 

de semana ya sea yendo al cine, jugando al billar o simplemente 

tomando algo en un bar; también suelo ir a andar los sábados y 

domingos con mi perra, y doy paseos en bicicleta. 

 

Por cierto, ¿Qué opinan tus amigos de esta afición tuya? 

 

Algunos están encantados y otros asombrados, y que no a todo el 

mundo le parece muy normal que una chica tire con armas, les 

parece más cosa de hombres. 

 

¿Alguna vez te han pedido que les saques un premio en el Tiro 

Pichón? 

Si, muchas...siempre me toca a mí, y disfruto mucho puesto que me 

resulta fácil, cae premio fijo. 

 

Nos has dicho que tu padre te aficionó a ti y ahora vais a competir 

juntos. ¿Cómo es competir contra tu padre? 

Pues está muy bien, nos lo pasamos genial juntos, pero en la 

modalidad de aire se me da mejor a mí y en fuego él es mejor que 

yo. 

¿Os “picáis” mucho”? 

 

Tenemos nuestros piques, pero siempre de muy buen rollo. 



 

¿Cómo está el este deporte en la Comunidad Foral? 

 

Bueno, pues la verdad es que hay algunos buenos tiradores que 

han dejado el listón de Navarra bien alto en algunas competiciones 

a nivel nacional. En éste deporte falta participación femenina, pero 

poco a poco va aumentando el número de tiradoras. 

 

¿Cómo crees que podría mejorar? 

 

Pues dándolo a conocer más, promocionándolo y también a través 

de la escuela de tiro que hay entre semana. 

 

¿Te gusta salir a competir fuera de la Comunidad Foral? 

 

Si, cada vez me voy animando más, al principio me daba respeto, 

por el nivel de otras tiradoras, por el ser una competición nacional y 

sobre todo por quedar mal. 

 

¿Que el tiro sea minoritario puede tener una de sus razones en que 

no sea muy vistoso para el público? 

 

Puede ser, puesto que no es un deporte donde el público esté 

animando ni pueda hablar durante la competición, ya que se exige 

silencio para la concentración del tirador. 

 

El apoyo de la técnica, como poner detrás de cada puesto una 

pantalla donde el público pueda ver los impactos de cada tirador; 

¿Ayudaría en este sentido? 

 

Me parece que sí, así es más emocionante y van viendo cómo va 

saliendo cada serie. 

 

¿Cuáles son los objetivos para la temporada? 

 

El más importante, el Campeonato de pistola de aire comprimido de 

España que se celebrará en julio en Granada, y después, los 

Campeonatos Navarros de las diferente modalidades de Pistola 

Standard,  Fuego Central, Tirada del Vino (Logroño) y nuestras 

tiradas autonómicas. 



 

¿Tienes algún sueño deportivo en tu deporte? 

 

Llegar a conseguir la concentración máxima necesaria para el tiro. 

Es conseguir el 75% psicológico que hace falta para ese buen tiro. 

Con eso podría optar a primeros puestos en el Campeonato de 

España. 

 

TEST: 

 

¿Tienes algún apodo? Charlie 1 

 

¿Dulce o salado? Salado 

 

¿Comida que menos te gusta? Cualquiera que contenga Ajo 

 

¿Comida que más te gusta? Ensaladilla rusa 

 

¿Un postre? Las torrijas de mi madre. 

 

¿Cuál es tu animal favorito? El perro (mi Bruna) 

 

¿Un color? El amarillo 

 

¿Cuál es tu programa de televisión favorito? David Tuttera 

 

Película que más te ha gustado? Love Actually 

 

¿Grupos de música favoritos? Ariana Grande, The Weeknd 

 

¿Tu otro deporte? Running y bicicleta 

 

¿Qué tienes de fondo de pantalla? Neegan, personaje de The 

Walking Dead. 

 

¿Cuál es tu asignatura preferida? Biología. 

 

¿Y la que no puedes ni ver? Matemáticas. 

 



¿Alguna manía a la hora de salir a competir? Tengo que tener cada 

cosa en su sitio, siempre en el mismo lugar y cuando cojo mi 

postura perfecta y la posición, ya no me muevo en toda la 

competición. 

 

¿Un lugar al que te gustaría viajar? A las islas Hawai, Honolulu 

 

 


